
1 

 

國立虎尾科技大學 112學年度學生權益大會會議記錄 

時間：113年 5月 16日（星期四）18時 

地點：第三校區文理學院一樓國際會議廳 

主席：張校長信良 

主持：學生議會蔡昌哲議長                        

出列席人員：如簽到表  

壹、 主席致詞 

貳、 工作報告 

本校 113年度學生權益大會反映收集表單自 3月 20日至 4月 22日中午 12時開放

填寫，彙整問題後移請相關業務單位協助資料提供，以利進行後續相關事宜辦理。 

 

 

參、 提案討論 

案由一：有關本校圖書館開放時間，提請 討論。 

說  明： 

希望圖書館可以有更多的開放時間，雖校園讀書風氣低迷，但仍有其他學生也想利用圖書館的空

間進行學習，在圖書館未開放的時段(如:假日)也常因為不知道能去哪裡讀書而感到困擾。以國立

臺北科技大學圖書館開放時間為例，自習室開放時間為週一至週日 08:30至 23:00。 

校方回覆： 

圖書館基本上是十分願意為同學提供服務。唯近年同學入館人數下降，評估效益不高，特別是假

日使用率很低，加上目前學校經費相對有限，學校希望大家能夠更充分更有效的利用學校資源。 

因為學校圖書館是舊式的設計，自習室沒有獨立的出入口，如果週日開放整棟圖書館可能不符合

經濟效益。 

同學建議能延長開放時間，為配合同學們假日的需要，圖書館已與學務處商議，目前規劃開放新

一舍一樓自習室供同學於週日自習使用，有需要的同學可以向生輔組申請門禁使用，可供同學能

在舒適及安全之環境溫書。相關處室會再進行洽談，避免資源浪費。 

目前圖書館開放時間為：週一至週五 8:30至 21:30；週六 9:30至 17:00；週日及國定假日休館。 

 

案由二：「永續 17 .虎我來!」113年度-SDGs學生團隊徵件辦法執行內容與方法是否須改進，提

請 討論。 

說  明： 

1. 實際可執行與操作時間極短，失去活動目的意義。 

2. 初賽要求展示照片，具有執行上的不合理性： 

若僅為「構想」，則產出「亮點照片」有其困難度。 

3. 決賽與結案成果繳交之內容制度設計不佳: 

初賽繳交「構想申請書」。決賽進行簡報口頭發表，並需完成作品並帶至現場說明(請參酌結案成
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果作品說明內容擇一項類型製作)，簡報內容項目請參考《附件二》，網站公告與電子郵件中均無

附件二。在決賽時已有完整作品，後續又需繳交「結案成果作品」與「結案成果報告書」。於此點

又會歸到前面提到的執行期程設計問題。 

4. 給予學生「經費補助未定」使得計畫執行充滿不確定性 

假設在決賽前執行：可以於決賽完成具體作品，但是執行經費只有 5000元。且決賽過後又需依評

審建議進行修正。並且不確定執行經費之內容，連進入優選拿到 10000元的機會都不確定。 

假設在決賽後執行：可以依評審建議進行修正，並且可以確定經費額度，但是在申請辦法中又需

於決賽完成具體作品。 

校方回覆： 

永續發展暨社會責任處在地關懷學習組已於本次會議前找同學釐清訴求。 

本屆 113年度競賽已邁入第二年，經費獎勵措施由第一年的鼓勵型，只要有參賽即有補助，較偏

向齊頭式平等，逐步轉型為競爭型。第二屆則是偏向競爭型，分為初賽、決賽，透過初賽可以判

斷是否精準對接 USR、SDGs。 

本屆分兩階段初賽、決賽二階段，期冀作品能精準對接 SDGs核心。 

競賽總時程會評估，此次經費核定時程與往年有異，會再進行時程的調配，以利同學有充分時間

執行。 

初賽申請書中所謂「照片」，是希望呈現構想圖片，應加註「構想」，未來將進行文字上的修飾。 

決賽為口頭簡報，結案成果為紙本資料。需先經過口頭報告，再進行結案報告。未來賽制會分成

兩階段，會盡早公告給參賽同學可得到多少補助，以利同學未來實踐和發展主題。 

 

案由三：有關補習班進入校園（電機系教室）投遞宣傳單產生的紙屑問題，提請 討論。 

說  明： 

電機系教室常出現補習班傳單造成教室髒亂，學校是否有相關依據可以阻止補習班私自投遞傳單

呢？ 

校方回覆： 

環保及安全衛生中心權責業務是處理廠商清運等，針對各教室的清理應依照各個系館規定。 

本校校園為開放校園，除夜間有門禁外，白天時間難以限制，先前會議亦提及教務處等相關單位

可和補習班商討，將傳單放置在規劃的限定區域。若有髒亂產生，可以跟系辦反應。 

 

案由四：宿舍之分房制度是否能更加精確？提請 討論。 

說  明： 

本校 112年宿舍入住率為 7成左右，造成此入住率的原因為設備、室友生活習慣衝突等，例如：

日校生與夜校生同住，雙方的活動時間不一恐衍生電費等生活問題。希望可以在分配房間時，考

量依生活作息習慣等因素（如：12點前/後睡），則有望降低住宿生吵架的比例、提升住宿意願。 

校方回覆： 

現 112-2住宿率為 83%(統計截至 113/5/10)。有關日/夜校生同住的情形，係因空床位不足，當寢

室內有空床，有可能會安排住宿生入住，考量學生若有住宿需求，盡可能協助學生入住，爾後會

盡量減少安排日夜校生同住。分配床位無法盡善盡美，團體生活亦是一種學習，也是一種體驗，

每位住宿生作息不盡然完全相同，且每個人標準、感受亦不同，實難用生活作息最為分配床位的
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考量。原則以大一新生同一科系盡量排在同一房，若真的無法與室友同住，也可向校方申請更換

寢室，若為舊生申請宿舍則可填同住寢室申請表，自行選擇要同住的室友寢室安排。有困擾學校

一定會給予協助。 

 

案由五：訴請修正提前畢業之標準，提請 討論。 

說  明： 

前期與校長有約已有同學提出修正提前畢業之規定，但除 110教務會議均無相關討論事項。修改

提前畢業標準，並不以學業與操行「成績」作為評斷標準；當科目及學分數修畢，實習項目完成

即可提前畢業。 

校方回覆： 

本校學生提前畢業資格條件逐次修改放寬，由「各學期名次在該班級前三名」逐步調整至「歷年

總成績名次在該系或該班級 10%內」。審核要點修訂沿革如下： 

88年 3月 9日校務會議通過、104年 12月 19日教務會議修正通過（第 1次修正）、111年 6月 14

日教務會議修正通過(第 2次修正)，此次修正依據 111.4.27-110學年度與校長有約學生會提案修

訂放寬提前畢業條件。 

本校提前畢業資格條件未取消成績條件規定乃依據大學法施行細則第 20條第 2項規定：修讀學士

學位學生，在規定修業期限內修滿畢業應修學分數且成績優異者，大學得依本法第 26條第 2項規

定准其提前畢業。除了修畢學分外，還要滿足「成績優異」，因此依照此施行細則訂定提前畢業標

準，大學教育不是僅修畢學分就完成的教育。若給各系各自規定恐衍生不必要紛爭，因此才會由

校方統一訂定。 

以國立勤益科技大學、國立臺中科技大學為例，其對提前畢業資格條件皆有包含成績條件。國立

臺灣大學在學則裡面亦提到「成績優異」，國立科大幾乎都有類似成績限制，規定「成績優異」的

標準。 

 

補充提問： 

大四為何要綁最低學分？不但綁住時間對於外籍生也無任何幫助。 

校方回覆： 

大四不是為了綁學分而訂定規定，也可實習或做更多活動充實大學生活。 

 

肆、臨時動議： 

一、五專生如修習實習學分，是否可以抵免四技的實習學分? 

說  明： 

五專部規劃專五的校外實習學分，若以插大方式就讀四技，會產生許多學分無法抵免。五專生如

修習實習學分，是否可以抵免四技的實習學分? 

校方回覆： 

教務處回覆：專科一至三年級不可以抵免大學學分，但和大學部一起修的專四、專五的課是可以

抵免的，學制之間互抵的問題還是要有清楚的界定，會在彈性範圍內進行修改。 

 

二、是否可以開放學生申請電動車專屬停車位? 
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說  明： 

政府近期推動淨零碳排，是否可以開放專屬電動車的專屬車位，並讓學生可以申請？ 

校方回覆： 

總務處回覆：擬規劃電動車停專屬車格免費、若油車停該車格則要收費，考量電動車駕駛者比例

較低，電動車格應設置在比較偏僻的位置，以保障油車使用者的權益。 

 

補充提問： 

是否可以興建立體停車場？重新規劃機車、腳踏車停車區域？因機車量太多，導致住宿區、職能

大樓違停亂象。 

校方回覆： 

校地有限，若要蓋立體停車場也是需要打地基、平面位置也要夠，需要充分規畫才能施行。 

三校區的機車停車位使用率不到一半，需綜合考量容積率、建蔽率、空間規劃等問題，須考量相

對應的狀況。也會再考量 Ebike入校園的可行性。 

 

三、有關畢聯會收取會費及社團業務等相關事宜。 

說  明： 

畢聯會社費、活動規劃等相關問題。 

校方回覆： 

學務長及業務單位已於會前當面與通訊軟體上也有和該位同學討論過，相關問題細節上亦向同學

釐清與說明。畢聯會的章程可以經過會員同意而修正，不是課指組、校方決定、一個人決定的。

學務處與課外組在面對社團時是都是站在輔導與協助的立場。 

請同學逐條列出問題，會後由學務長、課指組長等一起面對面心平氣和討論，較能客觀、清楚，

並釐清真實問題。 

 

伍、散會：20:10會議結束。 


